
市民アンケート意見集

問３　中心市街地について、具体的にご記入ください。
「日常の買い物施設は？」

○ 「百貨店」との回答　１８件
○ 「デパート」との回答　８件
○ 「スーパー」との回答　７件
○ 「スーパー、百貨店」との回答　６件
○ 百貨店が１件ぐらいあっても良いと思います。
○ 百貨店があると便利
○ 中心街にはないと思う
○ 郊外の大型店にいってしまう
○ 大型店があり良い
○ 北大通にはこの施設は欠けている
○ 街に行っても買物の出来る店がなく、あまり行かない。
○ 百貨店の早期再開
○ 百貨店がなくなって不便を感じている
○ スーパーしかなく欲しいものがないので、地方に出て買ってきます
○ 近所の大型店
○ 百貨店があればそれに超したことは無いが、今井ですら撤退の現状では無理。大型量販店は絶対必要
○ 少ない
○ 丸三あとではなくて(大きすぎる)旧釧路デパート跡では入る店も何件もあるのでは？
○ 釧路町に客層が流れており百貨店が欲しい
○ 足りている
○ 買い物をする場所がない
○ 商店があまりにも少ない。大型商業施設を充実すべき
○ 百貨店、デパートがない
○ 一部の人はがんばっているが、地元の者自体に何とかしよう、がんばろうとする意欲不足である。
○ ポスフール、ジャスコ、ヨーカドー、コープさっぽろで十分である。
○ 閉店が相次ぎ、シャッター街化している
○ 人口の割には店舗はあると思う。充実とまでいかなくても足りていると思う。
○ 商店主の顔が暗い
○ 百貨店等を充実すべきである
○ 郊外に住む人は(鳥取昭和）不便を感じない。
○ デパート、量販店など
○ デパート、喫茶店が欠けている。
○ 百貨店がないから不満
○ 百貨店を早く開店して欲しいです
○ スーパー、雑貨屋
○ スーパー、たくさんあって良いと思う。
○ 各種専門店
○ 何か核になる商業施設があればよいと思う。
○ 近くのスーパー
○ もっと身近に(中心市街地に)食料品、家庭用品等の買い物施設等が必要。
○ 全く無く困っている
○ 百貨店が無いので不都合。
○ イオングループのような中核店が必要。
○ 全く欠けている。
○ 地域の商店街
○ 大変不便、デパートが欲しい。
○ デパートが欠けている。
○ 百貨店が欠けている
○ デパートがない。
○ デパートがない。
○ 丸井今井、釧路デパートの所に西武デパートとか東急ハンズとかできないですかね？
○ ほぼ皆無に等しい。釧路町や昭和に負けてる。
○ デパートがない。
○ デパートが少ない。
○ 買い物に行く気になれないくらい施設がない。
○ デパートが欠けている。
○ 富士見生協が閉店。
○ 百貨店が来てほしい・
○ 北大通のデパートが次々と消え、品物を選ぶにも種類がなく、取り寄せの状態。釧路町のポスフールに
行ってしまう。(そこでもあまり豊富とは言えませんが…）
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○ 日常品店が少ない。
○ 自家用車が増え、駐車場のな商店街
○ 不十分であり有料駐車場料金を払って行くことが欠点。
○ 百貨店、昼食取る店がほしい。(駐車場付）食料品スーパーもない。
○ 大型百貨店をもっと増やしてほしい。
○ 丸井今井がつぶれて大型のショッピングセンターと呼べるものがなくなってしまった。新しい店を出し
てほしい。

○ 専門店
○ 中心街に何もなくなっているじゃないですか。
○ 橋南地区に買い物する施設がない。
○ (新富士に住んでいる)何もない。
○ 必要なし
○ あまりにも淋しい北大通になりました。早く百貨店がほしいです。
○ 百貨店、専門店街。市場（和商）は市民に望まれる利用される市場に。
○ 近くのスーパー
○ COOP,百貨店等
○ マックスバリュー川北店
○ 百貨店。買い物の場所がない。
○ 百貨店がない。贈り物が困る。
○ 百貨店。店の数。24時間営業の商業施設
○ ファッションを充実して欲しい
○ 問題なし
○ 弁当の材料も困る。洋服ではビッグサイズがない。
○ 百貨店。ブランド系
○ デパートがない。
○ 百貨店があってもよい
○ ポスフールなので駐車場が便利。駅前に若者向けのショッピングセンターが絶対必要
○ 百貨店、スーパーがあれば足を運ぶ回数が増える。
○ 百貨店。買い物の場所がない。
○ 百貨店がない
○ 食料品
○ 老人にやさしくない。駐車場が不足
○ 駐車場を充実すべき
○ 美原公設
○ 楽しみながらの買い物や食事など満足度が不足
○ 買い物したい店がない。宣伝がない。
○ 専門店がどんどん閉店している。
○ 駐車場が不便
○ 百貨店が充実して欲しい。中心に駐車場がると便利
○ サービス精神が大いに欠けている。品物が少ない。高い
○ 家電、ホームセンター、高級衣料、一般衣料、食料専門店
○ デパート、スーパー
○ デパートがない。
○ 百貨店、映画館など歩いて楽しい施設
○ 専門店の充実
○ 釧路市とはこういう場所だと分かる場所
○ 買い物施設が欠けている
○ 待ち合わせ場所として百貨店
○ ショッピングセンターなどの商業施設
○ 食料品店が少なすぎる
○ スーパーが少ない
○ デパートがないのは魅力ない街である
○ 食品等の店が少ない
○ 大型店が少ない。駅前が寂しい
○ 専門店が少ない
○ 古い住宅地に焦点が無く、高齢者には不便
○ 足りてる
○ 品数が少ない。量販店がない。喫茶店が無い
○ 丸井今井跡を活用して欲しい
○ 百貨店。贈り物をするときに困る
○ 集客能力のある大型店
○ 車のない年寄りには出かけるのが無理
○ 大型店
○ 親しみのあるスーパー
○ 店と駐車場の連絡
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○ 各種商店が少ない
○ 近くのスーパー。佐藤紙店
○ 百貨店ない、さみしい、心が豊かでない
○ 北大通の活性化
○ 北大通の活性化を早急にすべき
○ 普通
○ 核店舗がない
○ 良い物、高いものが欲しいと思っても買える店がない
○ 百貨店・商店街
○ ないので作って欲しい
○ 高級品ばかりでなく買いやすい値段で買い物ができる店が増えると良い
○ デパートがない
○ 大型百貨店があれば良い
○ 百貨店があれば便利
○ ポスフール
○ 不足している
○ スーパーを多くすべき
○ 内容をもっと充実すべき。広い無料駐車場が欲しい
○ ポスフールのような店を作ってください
○ 個性的で魅力的な商店街を目指すべき
○ 百貨店、食料品店、食事・喫茶店、ビジネスマンなどの利用専門店
○ 橋南西部地区が足りない
○ 百貨店、スーパー、コンビニ、飲食店がない
○ 近くのスーパー
○ 旧丸井跡の再利用を
○ 近くの店がなくなって、スーパーまでが遠い
○ 近所で生活物資は間に合う
○ 中心市街地には日常の施設は極めて少ない
○ 百貨店、スーパー、専門店、ショッピング、レジャー施設が不足
○ 中心街で買い物する心にならない
○ 小売店の街並みがほしい
○ ふくはら、マックスバリュー、100円の店
○ コンビニが少なすぎる
○ 和商
○ ポスフール、イオン系※不足業種が多い
○ 食料品や日用雑貨の店が少ない。専門的な店舗が望ましい。
○ 住民の生活レベルに密着したショップを増やすべき
○ 核となる商業施設が欠けている。
○ 充実していない
○ 中心街といわれるところに買い物する場所がない。
○ フクハラ
○ 大型スーパーなどの進出に対抗できる特色ある大型店の整備
○ 自動車があれば不満はない
○ 北大通、中心街にデパートがほしい
○ なし
○ 少ない。楽しみながら買い物ができる店並が必要
○ 遠い駐車場に入れなくてはならないので不便。簡単に駐車できる郊外に行ってしまう。
○ フクハラ・イトーヨカドー
○ 近くのスーパー。大型店でも店員のサービスが悪い
○ 不足
○ 不足
○ 不足している
○ 十分
○ 贈答品などに不便。水産物も札幌より高値
○ 日常生活品を買えるように
○ 不便
○ 百貨店がない
○ 百貨店を充実すべきです。
○ 百貨店が欲しい
○ ポスフール、ジャスコ、マックスバリュー
○ 中心街がさみしい
○ スーパー、買い物の店が少ない
○ 商店街をもっと活気付けて欲しい
○ 百貨店が閉店しているので個人の店を
○ スーパーは出来てきたが百貨店がない
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○ デパートがなくなったので、とても残念。行くところがない
○ イオン、生協、ヨーカドーも撤退しない保証はない。折り込むべし。
○ 大型スーパーがない
○ ジャスコ、フクハラなど。街の中はシャッターが閉まっている店が多くつまらない。
○ 十分足りてる
○ 百貨店が欠けている
○ 量販店
○ 百貨店、駐車場がないので、商店街がない。
○ スーパーも含め、一地域に偏りすぎ。高齢者の多い地域も設けるべき
○ 若者が充実する場所がない
○ 日用品、食料品の店、若者向けの店などがない。
○ 百貨店がない
○ 核となる大型施設が欲しい。具体的には今井の後継店舗を
○ アウトレット店、免税店、大型の本屋、コンビニ
○ あまりにもない。百貨店は必要。
○ 日常の買い物す店が少なすぎる。家族で出かけて楽しめる施設を充実させて欲しい。
○ ない
○ 食品等不足
○ 百貨店、ドラッグストアー
○ スーパーがない
○ 皆無。共同住居を建てても非常に不便
○ もっと計画的なまちづくりを。衣食住
○ 百貨店、ドラッグストア
○ 百貨店が欲しい
○ 色々な種類の物を置いて欲しい
○ デパートなどもっと楽しめるところ
○ フクハラ、ツルハ
○ 駐車場を無料にして欲しい
○ 百貨店があった方が良い
○ ポスフールやジャスコ
○ １ヶ所で全ての買い物が出来るところが多いと便利
○ マックスバリュー
○ 旧丸井今井に食品売り場を核にした商業施設を
○ ポスフール、ジャスコ、フクハラ
○ 家庭電器製品店
○ 鳥取キャロット、ビッグハウス、フクハラ
○ 百貨店、ファミリーレストラン
○ 大型ショッピングセンターあり良い
○ 近隣の商店で十分
○ 駐車場が遠い
○ 不要
○ 充実してます
○ 良い
○ 当地は充実してます
○ 郊外に大型スーパーができたが、老後の生活に不安
○ デパート、電気屋、本屋が欲しい
○ 良い所と悪い所がはっきりしている。
○ スーパー、デパート、百貨店がない
○ 百貨店が欲しい
○ 満足している
○ 高級スーパー
○ 百貨店、ブランド店、映画館
○ 百貨店、若者・子供用品を扱う店
○ 魅力ある店、特徴ある店がない。百貨店が必要。
○ 百貨店のような付加価値の高い店が欲しい
○ 百貨店を是非
○ 今井の跡を商店街で
○ 空き店舗を有効活用し、商店街に薄い施設を増やせ。百貨店は必要
○ コンビニ。若い人が楽しめる店がない。
○ 買い物施設をもっと充実すべき
○ 総合的に買い物できる施設がない。
○ 贈答品を買う店がなくなった。
○ 買い物施設が少ない地域あるので、そこをもっと充実
○ 百貨店、専門店がない。
○ ジャスコ、ポスフール、ヨーカドウ
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市民アンケート意見集

問３　中心市街地について、具体的にご記入ください。
「病院などの医療施設は？」

○ 「良い」「充実している」など現状に満足している回答　３３件
○ 「不要」など充実を期待しない回答　４件
○ 「総合病院」「基幹病院」等の回答１８件
○ 「産科」「産婦人科」等を含む回答　２５件
○ 「小児科」を含む回答　１２件
○ 「眼科」を含む回答　１１件
○ 市立病院を利用しているので、街にはいかない。
○ 中心市街地におかなくても良い
○ 診療科の充実。現在診療停止が多い。
○ 北大通商店街が商店街として魅力あるものにならない限りどんな施設を充実しても無意味である。
○ 少ない
○ 少ないと思っている
○ 中心市街地に市立病院の分院
○ 中心街に個人病院が欲しい
○ 駐車場がない
○ 市立病院の分院(診療所）みたいのがあっても良い。
○ 耳鼻咽喉科、内科
○ 小児科
○ 患者に説明してもらえる病院が欲しい。
○ 捜すのに大変（市立はいつも混雑）
○ どこに病院があるかわからない。
○ 行くのが不便。
○ 医師不足でしょうか、需要と供給がつりあっていないです。
○ 車がないと行くのに不便。
○ 内科、外科病院等に欠けている。
○ 市立病院の医者さん減員と個人病院の医療レベルの低下。
○ 合併前の釧路市にはそれなりにあるが、救急病院であった医師会病院の体制を充実してほしい。歯科の
救急はないと断られるが、どうにかならないのか。

○ 高齢者用にバスの交通機関必要と思う。
○ 民間でできないなら、行政でやらなくてはだめですよ。
○ どれも遠い。
○ ・乳腺外来・札幌他大きな病院に行かなくてよい施設がほしい。
○ 車の時代です。駐車場が必要です。少し無理かも。
○ 南大通外を福祉の充実した美しい街づくりを。
○ 労災、日赤
○ 日赤病院、近くの病院
○ 大きな病院はある。
○ 女性専用の病院が欲しい。
○ 日赤病院
○ 整形外科が欠けている
○ 少ない
○ 専門病院が少ない。
○ 特にない
○ 救急患者のタライ回しが無いことを望む
○ 整形外科病院
○ 駐車場を充実すべき
○ 医療施設の縮小をなんとかしなければいけない
○ 土曜や日曜になってくれるところがもっと欲しい
○ 市立病院
○ 中心市街地には無い方が良い
○ 種類が少ない。
○ 整形外科
○ 中心市街地に医療施設は向かない
○ 大型施設が欲しい
○ 愛国東に比べると不便
○ 沢山ある
○ 夜間、救急施設を除いて良好
○ 普通
○ 看護師の数が欠けている
○ 各分野の病院施設
○ 循環器等が不足
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○ 中心市街地に無くても良い
○ 医師、看護師が不足している
○ 桜ヶ岡地区に総合病院が必要
○ 人口の割りに充実している。待ち時間は長いが
○ 近くの病院
○ 脳外科
○ 医師不足
○ 医師不足
○ もっと中心部にあってよい
○ 救急患者の受け入れ体制があれば大丈夫
○ ないので作って欲しい
○ 医師会
○ 幣舞橋～春採方面に耳鼻科などがあってよい
○ 内科、外科
○ 個人病院でもよいので充実を
○ 街中の病院にはいきません
○ 夜間に救急で行ってもかかりたい科の医師がいない
○ 高齢者のための病院が少ない
○ バスが不便になって、ハイヤー通院はきつい
○ 少ない
○ 老人対象の病院を充実すべきだ
○ さくら眼科
○ 仕事を休まなくても通える病院が増えてほしい
○ 市立病院
○ 市立、労災
○ 偏った施設作りに思われる。
○ 日赤病院
○ 空き店舗等を活用した各医科の集約をしてはどうか
○ 施設は立派だが、働く人の意識、運営は改善すべき
○ 上町にあるので助かった面もある
○ 個人病院が少ない
○ 日赤病院
○ 予約制でも時間がかかり過ぎ
○ 養育関係施設の充実
○ 古い医療施設ばかりで高齢者には不便
○ 内科医院が必要
○ 不便
○ 開業医の充実が必要。地域の病院・医院が不足
○ 病院が少ない
○ どんな診療科でも良いので、病院を。
○ 市立病院へ行くには道路が狭く大変不便。
○ 現在どこにあるのかわからない
○ 個人病院があっても設備が不備なので行けない
○ 市立病院の分室を大きな空き店舗に
○ 外科
○ 少ない
○ 共同住宅をたてるのであれば併設すべき
○ 専門的な施設が必要
○ 行きやすい環境が出来ると良い
○ 総合病院は込むので細かく欲しい
○ 施設があっても交通の便、駐車スペースが問題
○ 待ち時間を減らして欲しい
○ 市立病院、予約していても待ち時間が長い
○ 駐車場確保が難しいので、無理に建設しない方がよい
○ 労災、日赤、市立病院の医者の充実化
○ 日曜、祝日の病院が不足
○ 医師会病院、星が浦病院、芦野
○ 近くにあり便利だけど、近年は対応が良くない
○ 地域にある病院にかかる
○ 内科医院
○ 段々悪くなっている
○ もっと駐車スペースが欲しい
○ 郊外にある施設を集約し、利用しやすくすべき。
○ 医療施設をもっと充実させるべき
○ 土日の診療施設が欠けている。
○ 労災、市立病院
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市民アンケート意見集

問３　中心市街地について、具体的にご記入ください。
「高齢者に優しい施設は？」
.

○ 充実していると思います
○ 充実していると思う
○ 充実していると思うが、まだまだ入所希望者数の数においついていない
○ 不足で経費がかかる
○ 老人ホーム等の施設が少ない
○ 中心街に十分ではないが、老人施設は必要ない
○ 中心市街地には、ないと思う。
○ 空き地利用で施設があれば良い
○ もっとあった方が良いと思う
○ 施設が何があるか分からない
○ 少ない
○ 北大通商店街が商店街として魅力あるものにならない限りどんな施設を充実しても無意味である。
○ 少ない
○ かなり充実されてきていると思う
○ 足りている
○ 同上に大型老人ホームを作るべき
○ あまりよく知られていないのではないか。どこにあるのか分からない人が多いのではないか。米町の老
人施設は町外れで遠すぎ不便。

○ 中心市街地外に各施設が増えている。中心市街地は必要ない。
○ 自然が活かされた施設が少ない
○ 中心街にあっていいと思う
○ のんびりした休まれる店、喫茶店
○ 高齢化に向け、もっと充実すべき(中心街は生活に便利である）
○ 中心市街地に老人が気軽に立ち寄れる無料休憩所があっても良い。
○ グループホーム
○ いつも何等かと行事をしている施設があると人が集まり、周辺の商店も潤うのではないかと思います。
○ 施設は良いが、お金の問題。
○ 老人ホーム、交流プラザ、高齢者が社会に貢献できる場所を。
○ 施設不足
○ ショッピング街に直結した住居施設があると良い。
○ 駅前に入浴施設があれば交通、食堂もはやり波及大と思います。
○ 充実しているとは思えない(情報不足）（インターネットは使えません）
○ 老人ホームは中心市街地不要
○ 老人ホームを増やして欲しい。
○ 分かりません
○ どこにあるかわからない。
○ もっと増やすべき！ヘルパーさんとか絶対足りないですよね！
○ 上に同じ
○ お年寄が気軽に集まる場所があるといい。
○ 老人等が楽しめる施設がない。
○ 軽介護必要者への過剰介護サービスが高齢者をだめにしている現状がある。本当に必要な人に厚く、元
気な高齢者にサービスは介護予防に反していると思います。

○ 高齢社会に向けてより多く必要とされるため、地元の人材の育成や施設の充実は不可欠。
○ 今現在使用させていただいているものです。OK。
○ 公的な施設が望まれるが難しいか？
○ 老人ホーム
○ 充実していると思う。
○ 百貨店やスーパーが進出してこない場所ですから。
○ 生活館を直してほしい
○ 老人介護施設の充実
○ 必要なし
○ 大きい使用していないホテルなど活用してはどうでしょうか。
○ 老人ホームは図書館の跡地へ。
○ 老人ホーム
○ 老人ホームが少ない。あっても高い。
○ まだ使用していない
○ アカシアのような施設
○ バリアフリーが欠けている
○ 少なすぎ
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○ 今のグループホームでは入居できないので、低料金で入居できるように
○ 特にない
○ 車がないので解りません
○ まあまあ足りてる
○ 公共的老人ホームが必要
○ 特になし
○ 高齢者に優しい施設が欠けている
○ なし
○ 高齢施設は郊外に配置すべきだ
○ 老人医療など市独自でも取り組め
○ 街全体が段差や階段の少ない作りになるといい
○ 中心市街地には無い方が良い
○ 老人保健施設、老人介護施設
○ １施設（2つ以上は不要）
○ ない
○ 老人ホーム等の施設を充実して欲しい
○ 高齢者に優しい施設が欠けている
○ 充実して欲しい
○ この施設は緑が多い地区に設けるべき
○ まだまだ不備がある
○ 各種施設
○ 高齢者の体育施設が鳥取・昭和・鉄北にはない。
○ 将来の高齢化に向け、更に施設の充実を
○ 少ない
○ 充実している
○ 現状で満足
○ 低所得者が利用しやすい老人施設
○ 不足
○ 低所得者に対しての施設がかけている
○ 交通の便、休憩所
○ 市の施設を増やして欲しい。有料施設は年金者には無理
○ コミュニティ会館
○ 入居しやすい老人ホーム
○ 施設の拡大と料金の値下げ
○ 利用していない
○ まだ利用していません
○ 老人ホームの施設不足
○ 老人ホームの施設不足
○ なし
○ 高齢者がりようできる施設が必要。共同住宅も
○ 市街地か近くにあった方が良い
○ ないので作って欲しい
○ お休み所が少ない
○ 老人福祉施設がない
○ 特養施設が古いのが多い
○ 旧丸井等の空き施設を利用してはどうか
○ これからはもっと必要
○ 空き店舗を利用して高齢者向きの施設を作ると良い
○ 食料品店、休憩所のある無料施設
○ 大旨良い
○ 全くない
○ 低所得者も入所できる施設
○ 皆無に等しい
○ 自宅で頑張っているので、施設は使っていない
○ 特にない
○ 少ない
○ 欠けている
○ まずますです。
○ バリアフリーが完備されればよい
○ まだお世話になっていないのでわかりません。
○ まだまだ施設が足りないと思う
○ みなみ病院
○ 足湯やベンチ　LRT
○ 同上
○ 中心街ではなく郊外に作るべき
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○ ある
○ 結構あるが、待つ期間が長い。
○ 行ってないので教えてほしい
○ 医療施設、介護施設の設置により老人ホーム等の設置を望む
○ 同上
○ 老人が公園などで楽しんで休める施設。
○ どんどん増えているので今後のために良い
○ なし
○ 老人こそ中心街に住むべき。歩く範囲に病院や和商がある。
○ 老人施設を増やして欲しい
○ 欠けている
○ 欠けている
○ 庶民向け老人ホームがない。街も建物も老人に好ましくない。
○ バリアフリーになっている施設はあった方が良い
○ 不便
○ 高齢者が社会と接するような場所が必要
○ 充実していると思う
○ 老人ホームが不足
○ 良いと思う
○ 老人マンションがない
○ 誰でもいける場所
○ 特にない
○ よくわからない
○ 住みにくいのでいらない。
○ 民間に委ね、地域住民に任せ、それを行政が支援する仕組みを作る
○ 老人施設を設置したら
○ 少し不足している
○ 現状でよし
○ ない
○ ない
○ 特になし
○ 車椅子でも入れる店（買い物、食事）
○ 全く成り立たない(排気バス、高い地代）
○ 中心市街地に誘致して欲しい。居住者を増やして欲しい
○ 老人ホームを大きな空き店舗に
○ 住宅を作って欲しい
○ 休憩所の設置
○ 老人ホーム
○ 共同住宅をたてるのであれば併設すべき
○ １階に食料品、２階に病院、３階以上に高齢者の住まい
○ 老人が買い物のとき休める場所
○ もっと増やすべき
○ 優しいところとはどんなところなのか考えるべき
○ あるのかないのか情報が欲しい
○ 施設が多くなってますが空まちの状態
○ もっと増やすべき
○ バリアフリー
○ 少なすぎる
○ 安く、誰もが入所しやすい施設を増やして欲しい
○ 個人施設は多くなっているが、まだまだ施設が足りない
○ 駐車場確保が難しいので、無理に建設しない方がよい
○ 老人ホーム
○ 老人ホーム等充実しているが、元気な老人のための施設が不足
○ 高齢者であるが老人ホーム等に関係なし
○ 老人ホーム、デイサービスセンター
○ 鳥取、昭和方面にあるが、もっと街中にあっても良い
○ 金が必要だと思う
○ 不要
○ 老人施設
○ もっと増やして欲しい
○ ない
○ 満足に近いが、高齢化の対策は
○ 老人ホームを増やして欲しい
○ 遊学館のような高齢者向きの施設
○ まだまだ足りない
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○ 介護老人福祉施設
○ リハビリ施設、介護老人ホーム
○ 老人介護施設、高齢者専用趣味施設
○ 町内会との関わりでできるといいですね
○ 高齢者が集える施設
○ 旭小学校の跡地に
○ 郊外にある施設を集約し、利用しやすくすべき。
○ 高齢者が安心して入居できる施設を沢山作って欲しい
○ ほとんどないので早期に対応すべき
○ 充実してきていると思う
○ 少ない
○ 保養施設
○ 来た病院
○ 風呂、食事、カラオケなどが低料金で楽しめる施設
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市民アンケート意見集

問３　中心市街地について、具体的にご記入ください。
「教育文科系の施設は？」

○ 充実していると思います
○ 充実していると思う
○ ふつう
○ 施設の駐車場（車及び自転車、バイク）小さい
○ 中心街にあっても良いが、釧路市のげんじょで十分だ
○ 高台に図書館やマナボットがある。
○ 現在で可
○ 良いと思う
○ 偏っている
○ 北大通商店街が商店街として魅力あるものにならない限りどんな施設を充実しても無意味である。
○ マナボットと図書館は少し離れているから良い
○ 道徳教育の充実
○ 足りている
○ 市に財源ないため各施設を作るのはまるで無理
○ まあまあではないだろうか。旭小跡の活用を考えるべき。
○ 現時点での図書館でよいのでは
○ 体育施設が充実しつつある
○ 現在の施設で満足です。
○ ムーに図書館を設置してはどうか。
○ スポーツ施設(河川敷の利用）
○ 幼児、低学年の放課後施設があっても良い。
○ 使用目的が同じサイクル
○ 高齢者の持っている技術、能力を子供たちに伝え、教えていけるような施設があれば、社会が良くなる
のでは。

○ 満足している
○ 必要なし。
○ 普通(図書館は良い）
○ 現在位で良いのではないか
○ 車がないと行けない。交通の便が悪い。
○ 図書館の充実
○ 他の地域から人がわかりずらいと思う。
○ まなぼっと、図書館の駐車場がせまい。
○ 鳥取方面のように開放的な施設をもっと増やして欲しいです。
○ 今ある場所でよい。
○ 教育文科系には満足している。
○ イベント会場(いつでも利用可、美しくきれいなもの）また点々としている文化施設を中心街に一本化？
○ 私を含めて文化度は低く、文化施設はいろいろな文化を集中した施設が適していると思う。その点、ま
なぼっとは良い。図書館も一緒なら？

○ 図書館を子どもたちが通いやすい場所に移動し、本の種類のほかにもCD等借りやすいシステムの施設に
してほしい(帯広のように）

○ 昔の文化付近に盆踊りなど町内会等減った
○ 今のままで十分と思う。
○ 漁業の資料館や水族館のようなものを作るべき。
○ 充実していると思う。
○ 人の住める地域にしましょう。
○ 老人パーク所がほしい
○ 文化施設は地域毎に
○ 必要なし
○ 今は大型店にすべてすべて先取りされておりますので老人が勉強できる手編み教室など作る楽しみ場所
がほしいですね。

○ 図書館…中心街への移行
○ 交通が少し遠い
○ 本屋、図書館
○ 人口の割には蔵書の数が少ない
○ まなぼっと
○ 施設はあるが、古かったり、利用し図らい
○ まなぼっと
○ 図書館を過ごしやすく充実すべき
○ 問題はないがもう少し充実すべき
○ マナボットで行事があってもバスの便が悪い
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○ 特にない
○ 解りません
○ ほぼ充実している
○ 帯広と比べて劣る
○ 図書館が遠くて使いづらい
○ 図書館、映画館
○ コアかがやき
○ 図書館は良く利用する。バスで行き、十字街で降りて健康のために歩くが、人がいない。もったいな
い。

○ 十分
○ 図書館の民営化だけは絶対やめよ
○ 中心街に集まって図書館や文化会館、美術館があるといい
○ まなぼっと付近
○ まなぼっとタイプの施設があれば良い
○ 日本選抜級の合宿施設、老人大学
○ 必要ない
○ 充実している
○ 春採湖をもっと生かす。教育大学を都市計画に中に
○ 図書館、芸術館を利用しやすいものに充実、整備
○ 他地域に比べ充実している
○ 体育館や文化ホール
○ 鳥取～昭和方面に施設が少ない
○ コミュニティセンター等の充実を
○ わりと良い
○ 公立大・教育大があり良い
○ 良好
○ 現状で満足
○ 普通
○ 蔵書を増やすべき
○ 図書館、遊学館が近く利用しやすく、充実している
○ 施設の集合化
○ 図書館は祭日にも開館して欲しい
○ ある程度整っている
○ 別に中心街になくても良い
○ 特になし
○ 市民が興味をもつ企画をせよ
○ 図書館、まなぼっと
○ おあなぼっと。お茶教室楽しかったです。
○ 現状のままでよい
○ 現状のままでよい
○ ある方だ
○ ないので作って欲しい
○ 図書館の分館などがあると良い
○ 学校がない
○ 図書館
○ 図書館の規模が小さい
○ 屋内での遊具施設
○ 水族館などもあってよい
○ 遊学館、芸術館は良い
○ 図書館、書店、学生が寄る施設、催事用ホール
○ 大旨良い
○ スポーツ施設、図書館を作るべき
○ 行かないのでわからない
○ 橋の上地域に集中させる
○ 遠くで行かれない
○ ほぼ充実している
○ 車のない人には不便だ
○ OKです
○ 中心市街地に近接しているので今のままでよい
○ 図書館
○ 同上
○ 中心街ではなく郊外に作るべき
○ たりない
○ 病院と同じで橋北に片寄っている。
○ 各施設の駐車場
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○ 図書館と展示施設等文化的催し物の開設により人々を集める
○ 同上。人の教育に力を入れるべき。
○ まあまあだと思いますが
○ なし
○ 小さい規模で良いので、図書館、老人が集えるランチを楽しめる施設
○ 公園の掃除
○ 美術館・芸術館の入館料が高い
○ 充実している
○ 良いと思う
○ 充実していると思う
○ １ヶ所で比較的充実している。まなぼっとの存在がわからない。
○ 不便
○ 全く欠けている。文化的には最低
○ 施設は充実していても市民がもっと利用するようなＰＲが必要
○ コアかがやき
○ 書店がない
○ 特にない
○ 利用しやすい場所にない
○ 沢山施設があるので、あるものを利用したほうが良い
○ 住宅管理者制度を進めてよろしい。ただし利用日や利用時間を増やす
○ 満足している
○ 遊学館はすばらしい箱物なのに、小中学生に興味を引く展示物が少ない
○ 現状でよし
○ 十分足りてる。多すぎる
○ ない
○ ある程度充実はしているように見える
○ 特になし
○ 山下書店が廃業すると不振
○ 映画館、ＣＤショップ、大型書店があると良い
○ 保育園、幼稚園と老人ホームを同一建物内で作る
○ 十分
○ 文化教室等
○ 共同住宅をたてるのであれば併設すべき
○ 図書館、ホールを
○ 人々が気軽に集まれる場所
○ 特になし
○ 時間を長くしたり、利用しやすくして欲しい
○ あるけど活動内容等がわからない
○ 本を増やして欲しい
○ 利用したことがない
○ まなぼっと、図書館で十分。ただ駐車スペースの拡大を
○ 十分ではないが、利用に不便はない
○ 書店廃業が残念
○ 現状のままでよい
○ もっと利用内容をアピールしたほうが良い
○ 利用者が減少しているのに必要か
○ 体育館を充実して欲しい
○ 地域の人口が少ないため不要
○ 良い
○ いりません
○ 十分
○ もう少し充実して欲しい
○ 科学館
○ 老人用体育施設
○ 現状のままで良い
○ 大学・高専等の情報発信施設
○ 芸術館、美術館、図書館が充実している
○ 生涯教育等の施設
○ 郊外にある施設を集約し、利用しやすくすべき。
○ 一応出来ている
○ 充実してきていると思う
○ 教育文科系の施設が少ない。もっと充実すべき
○ 使用料の安い多目的イベントホール
○ 図書館
○ インターネット、図書館
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市民アンケート意見集

問３　中心市街地について、具体的にご記入ください。
「その他の施設は？」
.

○ 充実している（子供の屋内施設がもっとあれば良い）
○ 充実していると思う
○ 駐車場を無料にする
○ 駐車場を充実し、市街地に行きやすくする。
○ ふつう
○ 現在の駐車場は使いづらい
○ 駐車場はあるが現釧路川沿いの駐車場は地価にして、現駐車場は公園やイベント広場にして欲しい。
○ 使いやすい駐車場が欲しい。栄恵公園を道路を越して反対側に広げる
○ 良い
○ 公園は少ないですね。町の中に大きいのつくるといいね
○ スーパー以外特に公共施設の駐車場が少ない
○ 北大通商店街が商店街として魅力あるものにならない限りどんな施設を充実しても無意味である。
○ 郊外のスーパーのように近くに駐車場が少ない
○ 若者が楽しめる施設を充実してほしい
○ 公園が少ない
○ 市に財源ないため各施設を作るのはまるで無理
○ 体育施設が市のはずれにあるのは不都合。厚生年金体育館付近の活用を考えるべき。屋根つきにすると
か、交通の利便を考えるとか、ムーの活用時間朝10時からでは遅すぎないか。

○ 冬場でも話せる場、ふれあう場がほしい。ガラス張りのサンルーム的な茶店など
○ 中心市街地に入りずらい。また駐車料金の支払が多い。未来的に空き地はミニ公園を多くしては。
○ 観光客が再度来たくなる魅力が欠けている
○ 大通に駐停車がもっと可能だと良いと思う。
○ 駅中心に北にも南にも駐車場がほしい。そして駐車料が高すぎる
○ 北大通の各所にもっと公共の駐車場を設けるべき。
○ 市営駐車場の増設を
○ 公園、公衆トイレ
○ 中心地に市の無料駐車場(特に夜間)ほしい。
○ 中標津のゆめのもり公園のような施設がほしい。別保公園のような公園を作ってほしい。
○ 駐車場が簡単に入ったり出たりしやすいように、ビルの駐車場ではなくしたほうが良いと思います。
○ 駐車場(無料）
○ 駐車場
○ 催しのできる広場
○ 子供たちのスポーツ施設不足(例：野球）
○ 廃校になった土地を生かしてパークゴルフ等スポーツの出来る空間を増やしてほしい。高齢者が管理を
(ボランティアで）する方法も考えてみてほしい。

○ 満足している
○ 大型駐車場を備えた道の駅がほしい。
○ 駐車場有料ばかりでつい郊外へ行く。
○ 普通(無料で使える駐車場ほしい）せめて土日だけでも。
○ 人があまり集まらないので今位で良い。
○ パークゴルフ場を増やして欲しい。
○ きれいはなってきてはいるが、人が集まる所とそうでない所の差がこわい。
○ 屋内の公園
○ 室内で遊ぶ施設が欠けている
○ 駐車場、地図等の案内板
○ 公園にカラスが多い。
○ 空き地や空き家の放置、路上駐車、ごみステーション気になるなあ。
○ 若者が遊んだり買い物したりする所がない。目に見えて寂しい街並である。
○ 室内で遊べる施設が少ない。
○ 娯楽施設の充実希望。
○ 他市に比較して公園(子供、老人、等が共存できるもの）が少ない。また、常に釧路に育成できる花等で
楽しめるもの。

○ 駐車場が足りない。
○ 釧路の人は立体駐車場の利用は苦手であり、慣れるためにも10日間程度無料にして立体駐車場の利用に
慣れてもらうことも一考である。

○ 遊学館のような、子どもたちが安心して遊んだり学べる施設が学校のある方面にあればよいと思う。
○ 駐車場が少ない。料金が高い。
○ まずまず良いと思います。
○ ホテルで行われる行事に行くにも十分な駐車場がなく非常に不便。憩いの場が少ない。
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○ パークゴルフ
○ 公園、体育館が足りない。
○ 駐車場をもう少しほしいと思う。
○ 公園にきれいなトイレ
○ 橋南地区にもパークゴルフ場がほしい。
○ 店がほしい。
○ 中心街駐車場
○ 必要なし
○ バス券がありますもの大いに活用できます。ボケ防止です。なし。若者にも教えてほしいですね。
○ 公園、駐車場、遊技場（映画館）、食事（レストラン）、喫茶店。
○ 例）花火等ある時は銀行等駐車場をあけてほしい
○ 公園は整備されてきたが、中途半端で個性的な魅力がない
○ 駐車場、公園が少ない
○ 公園
○ 駐車場がない
○ 柳町公園
○ 交通機関の数。ネオンの数。
○ 駐車場が欠けている
○ 問題なし
○ 高齢者が気軽に入れる休みどころが欲しい
○ 特にない
○ 解りません
○ 駐車場は充実している。
○ 漁師まちという感じ
○ 子供の遊ぶ施設
○ 駐車場を充実すべき
○ 駐車場。イベント広場
○ 気楽に駐車できる大型商業施設が望まれる
○ 使用していない
○ 十分
○ 市営の文化・スポーツ施設は老人子供は無料にせよ
○ 駐車場がないと中心地には足を伸ばせない
○ 大店舗、大駐車場、緑があるエリア
○ 市営住宅、借り上げ住宅
○ ＭＯＯを活性化すべき
○ 公園がない。
○ 駐車場をまとめる（3箇所ぐらい）
○ 駐車場の拡大
○ 駐車場が欠けている
○ 駐車場(特に駅前）
○ 若い世帯が子供と遊び、楽しめる施設
○ 他地域に比べ遜色なく、中心街としては充実している
○ マンション等の集合住宅
○ 公共駐車場が少ない
○ 公園・緑地にもっと予算を
○ わりと良い
○ 駅前に無料の駐車場が少ない
○ 古い公園の整備・補修
○ 普通
○ 気軽に入れる駐車場がないので足が遠のく
○ 冬に子供を連れて走り回れる室内公園が欲しい。
○ 根本的な再開発
○ 駐車場が少ない
○ 駐車場がない。公園は充実している
○ 駐車場が安く沢山欲しい
○ 特になし
○ 歩道の草刈り
○ 街の公園は動物のトイレ。ウンチが多い
○ 駐車場が不足
○ 駐車場が不足
○ 無料駐車場が必要
○ 公園をきれいに保持して欲しい
○ 駐車場。晴雨関係なくゆっくりくつろげる空間
○ ないので作って欲しい
○ 公園、遊園地などの施設があると良い
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○ 無料駐車場がない
○ 川辺をもっと整備して欲しい
○ 家族で憩える公園他の施設が少ない
○ 市街地の駐車場
○ 北大通で短時間の駐車を認めるべき
○ 小さな公園はあるが整備されておらず、遊具も少ない
○ 駐車場が多くあると思う
○ 楽しく遊べる安全できれいな公園
○ 水族館のような子供と遊べる施設が欲しい
○ 幸町公園の遊具を斬新なものに入れ替えてみてはどうか。どの施設にも無料駐車場は必須。
○ 大旨良い
○ 地区開館、コミュニティセンターが必要
○ 行かないのでわからない
○ 満足できると思う
○ 無料駐車場が必要
○ 時間貸しの駐車場が少ない
○ 長時間利用でき、楽しめる公園と駐車場が欠けている
○ まずますです
○ 路側帯を駐車スペースに活用できるようにしたらよい
○ 誰もが一目でわかるような駐車場があればいいと思います。一方通行を一日も早く廃止してください。
○ 基本的に車の移動がメインなので駐車場を充実すべき。雨の日でも楽しめる室内型の公園を作ってはど
うか。

○ 駐車場、公園、インドアプレイグラウンド
○ 公園は市民が集まる魅力のあるものを作ってほしい。他の都市にも誇れるものを。
○ イベント広場が欠けている
○ よくない
○ 上に同じ
○ 各施設の駐車場
○ 中心街の数箇所に利用しやすい憩いの場をつくる
○ 維持できないものは造らないでほしい。今あるものを大事に使えばそれでよい。
○ 公園
○ 少ない
○ 駐車場不便
○ 緑の多い公園がない。手入れがされていない。
○ 駐車場を多くして欲しい
○ 駐車場が少ない
○ 駐車場をもっと作る必要がある
○ 駐車場不足
○ 駐車料金だけでゆっくりでき、朝・夕食などをしたい。
○ 不便
○ 冬をもっと楽しめる場所が必要
○ 春採湖の遊歩道の整備(住宅街を通らずに１週できるように）
○ 中心市街地に若者の心を引き付ける物がない。(映画館、ショッピングセンター）
○ 土日に北大通などに道路駐車場が欲しい
○ 銀行は中心街ばかりでなく各地域にも
○ 何箇所かに駐車場を
○ 駐車場は色々あるが、行く場所はない。
○ 無料の駐車場がないので中心街は利用しにくい
○ 北大通のバス停が集約されたので、バス停のないところにはメーター付きパーキングを設置
○ 満足している
○ 栄町公園はとても良い場所なのに、人がこないのがもったいない
○ 現状でよし。駅は現状でよし
○ 別にいらない
○ まあそこそこあるので評価はする
○ 駐車場がないので、用事やイベント、お祭りなどに出かけた際、止める場所がない。
○ 特になし
○ 無料駐車場がまったくない
○ 駐車場と言えない場所は排除。公園でないようなものは駐車場にする。
○ 駐車場問題の前進を望む
○ 緑地帯を中心部につくる
○ 百貨店か大型店が絶対必要
○ 公園、駐車場も必要
○ 公園
○ 空き地は公園にして人が集まるチャンスを増やす
○ 駐車場
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○ 気軽に駐車できるスペースを
○ 小公園的な場所
○ 公園を増やすべき
○ トイレ
○ 子供が安全で楽しめる場所を
○ もっと楽しい公園が欲しい
○ 充実してない。
○ 公園やレジャー施設を増やして欲しい
○ 美原や遠矢のような公園の他、全天候型の公園があった方が良い
○ 公園、子供の遊べるところが少ない
○ パークゴルフ場
○ 駐車料金を見直し、利用回数を増やす努力で活性化を
○ 栄町公園に子供が遊ぶ遊具を作って欲しい
○ 公園が中心部にあるといいですね
○ 春採湖、鶴ケ岱等の他、小さな公園も多く良い
○ 月極め駐車場はできるが、「河畔」「錦町」は空いている。
○ 運動公園が駅裏から遠すぎる
○ 公園は小さいのあっちこっちにあるより、大きいのもどんとあって良いかと
○ 人口対策がないと無だと思う
○ 観光施設
○ 駐車場を整備して欲しい
○ 公園有り(松浦公園）
○ 良い
○ よかろう
○ 充実してきているが、反面空洞化している
○ 駐車場を広く、無料に。バス料金が高い
○ 公園が他市に比べよくない
○ 図書館、まなぼっとに広い駐車場を
○ 駐車場
○ 公営駐車場
○ 現状のままで良い
○ 駅前公共駐車場、公園(イベントスペース）
○ 利用しやすい駐車場。乳幼児が遊べる公園
○ 夏に寝こがれる芝生が欲しい
○ 公園
○ 映画館、憩いの場
○ 駐車場は公営・民間の協力で何とかできるはず。栄町公園はもう少し考え直して欲しい
○ 野球場
○ 無料駐車場が足りない。バス高い
○ 駐車場等はいらない
○ 公設の駐車場を分散すべき。無料化も検討
○ 充実してきていると思う
○ 駐車場が欠けている。公園の遊具が少ない。
○ 商店街に広場を設ける
○ 全天候型の遊戯施設
○ 東京後楽園のような屋内外の遊技場、駐車場。若者が集まれる場
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市民アンケート意見集

問４　どんなことでも結構ですので自由にご記入ください。

○ 北大通を毎週歩行者天国にして、イベントを催して、市とを集める。公共施設の計画がちぐはぐだ。例
えば、道立芸術館と市立美術館同じ性格のもの二つはいらない。両者とも中途半端になっている。建設
位置をもう少し計画的に考えて建設すべきだ。（例えばラムサール会館や芸術館など）

○ 中心街に公住とか道住を作りその中に老人が一緒に暮らせたら。お祭りなど見てると時間が空きすぎて
飽きてくる。よさこいなどはそんなことないですよ。次から次へと見れて楽しいです。何をしてもまと
まりがなくなくだらだら・・・。年を行くとさみしい所になるのではないかと少し不安。阿寒町などに
沢山の人が家を建てるように誘致したら。第２の夕張になりそう。

○ 現在中心街に行かなくとも日常生活に不便がない。いまさら駅前開発等を金をかけてしなくてもよいと
思う。

○ 今までの店舗は規模が小さすぎる。特にデパートは元の丸三鶴屋の２倍以上の床面積が必要だと思いま
す。北大通の商店のほとんどが１９時前に閉店する為に、１９時以降の北大通には歩行者がまったくみ
られない。

○ 鉄道高架あるいは駅舎橋上化のいずれも中心街の活性化とあまり連動するとは思えない。当市の２つの
袴線橋は立派に機能しており、交通上のいささかの障害もない。財政難の時両案とも採択すべきでな
い。北大通の６－１２丁目を二ブロックに分けて歩行者天国を実現させれないか。交通上の障害を乗り
越えて、人が集まる手段としたい。

○ 北大通に子供や学生の姿が少ない。子供達の興味のある店があれば良い（ポスフールやジャスコには若
い人が多い

○ 今までの北大通商店街の経営者(特に丸三)の市の顔として釧路市発展のための意識が大変欠如していた
と思います。誰も何もしてくれない意識から抜け出して旧商店街の方々も駅前発展の作業に（まだまだ
元気な方がいるのですから）参加してほしいと思います。人口増のため、海上艦隊の誘致。

○ 北大通が中心市街地と思っていますが、利用する商店がないため人通りがまるでなし。十字街より幣舞
橋まで歩いても歩いている人は数人。釧路商人は人が集まることを考えているのだろうか。

○ 市街地のシャッターは何とかならないだろうか。閉鎖的すぎて北大通を歩いていてこれが街か？と疑問
がわく。もっと開放的にならないか。商店などが閉めるのが早すぎる。日曜などはほとんど閉めている
のはどんなものか？食べ物店なども旅行者にとってはどこにあるのかわからないのではないか。

○ ①段差のない北大通②喫茶店つきの本屋（じっくり見きわめる様な。さわりの部分のみ）
○ ・中心市街地の車道の利便性を浴することで活性となる。一方通行の緩和無料駐車場の増設。・イベン
トや催事があっても中心市街地外の住民が車では無理。（駐車場がない。また、有料のため）臨時バス
を運行しているが、やはり自家用車の使用となる

○ たとえば中心街に啓生園のような施設があれば訪問してくる人も集まってくるし、入っているお年寄も
繁華街を見るだけでも遠くはずれに追いやられる感じがしないのではないかなーと思う。

○ 北大通の人通りはあまりにも少ないし、寂しい。原因は核になる大型店がないからだと思う。早く、閉
店した丸井今井の後を決めてほしい。

○ ・どうしたいのかビジョンが見えない。・そこに行かないと買えない物などを充実させる。・駐車ス
ペースの確保・MOOを観光向けじゃなく市民が安く食材を買える場所にするとかなどするとか、もっと変
えて欲しい。

○ 北大通を商店通りにしたら良いと思います。あまりにもビルが多いので店がないのが淋しいです。
○ 一商店、一個人ではなかなか企画から実行と言う事は難しいと考えますので、各商店会が一致団結して
いかなければなかなか良い結果を得ることは出来ずらいのではないかと思います。

○ 目的が不明。観光の市か食の市か、また産業の市とか、一点を定めた方向先が見えない？
○ 駐車しずらいのでめったに行かない。道路がわかりずらい(一方通行等)活気が乏しい。
○ 買い物したり遊んだりできるところがもっと欲しい。有料の駐車場を使うほどの魅力を感じない。ホテ
ルばかり建てて何をしたいのかがわからない。

○ 駅前から幣舞橋の通りについては(空き店舗の管理が悪く内部が見え非常に汚れた物件があり、さらに閉
じたシャッター前の雑草など観光客は二度と来たくないであろう釧路に居住している我々も歩きたくな
い通りのひとつである。）また今後の街作りの検討には行政だけではなく広く一般市民(各年代表)から
の要望も直接聞く機会があると良いのでは(予算的なものもあろうがそれは検討課題として？）住んで良
かったと思う町にしていただきたい。

○ 中心市街地の活性化を商店街や繁華街を起爆剤にすることには現況では無理があり、人の動き集まりを
必然的にするため今後は公共施設や文化施設を中心街に集中させること、極端な意見ですが、葬儀場を
中心街に誘致することや、元気な高齢者の利用できるカルチャーセンター的な施設を作る必要を感じ
る。国際交流センター、MOOのような使いずらい施設は今後必要ない。また、MOOに従事する人材のやる
気に問題を感じます。今後は町内会の活用が不可欠で、町内会が行政の下請大いに結構(それが行政改
革)元気な年金生活者をいかに街づくりに取り込むかが課題と思う。やる気のある年金生活者はいます
よ！

○ 釧路のシンボルである幣舞橋やMOOのあたり、観光客も多いですが、それに続く北大通の過疎が進み、釧
路駅まで続いていない現状に失望しています。駅を中心に人が集まる街づくりをする計画はあるのかど
うかわかりませんが、、札幌駅のようなタワーなど駅に商店が入り、地方から地元の人が集う場所に
なっていけばよいのではと思います。
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○ 商店街としての活性化にこだわる必要はないのではと思う。官公庁、金融機関などミニオフィス街とし
ての機能が充実してくれれば良い面も出てくると思われる。

○ ①段差のない北大通②喫茶店つきの本屋（じっくり見きわめる様な。さわりの部分のみ）北大通と駅裏
を結ぶ道路と②秋から北大通のショッピングセンターを作る。

○ とりあえず人の住む中心街にしてください。犬も猫もいないんですよ。マンションや公住をどんどん建
てましょう…なんたって立地条件はすばらしいんですから。

○ 問３からして中心市街地を利用することがないので中心市街地（JRの鉄道高架など）市の連結決算を見
ても必要なし。

○ 釧路市街地に入る入り口に大型店ができてしまい、私達は反対しましたが開店しました。これが北大通
の淋しい地になったのではないかと思います。すべて奪われてしまいましたね。私は愛国セオストアー
の近くに住んでおりますが、昨年少々離れた所にマックスなんとかという店ができました（文苑）セオ
店もお客さんが減っております。私たちの車のないものは閉店されたら困りますので祈る気持ちでお客
様の数が増えること願っています。市でも事情があると思いますが、これ以上大型店のわがままなこと
は受け入れてはいけませんよ。釧路の町をこわしているんですよ。よろしくお願いします。釧路の顔を
にぎやかにしてください。

○ ハードの話題が多いが、財源不足を考慮し、ソフトの事業展開を考えることが大切。北大通は団結力が
少ない

○ 車の運転をしないので、北大通にいくのが楽しみ。ウィンドウショッピングなどバスを乗り換えないで
もいけるところに。

○ 特にない
○ 駅周辺に店を置くべき。海が近くて街灯がきれいだが、何も無さ過ぎて怖いので行かない。釧路は惜し
い所だ。

○ 行くところがないのに駐車場ばかりがある。
○ 今井跡に買い物、図書館、イベントホールを充実する以外にない。人を集める。買い物広場。歩行者
○ イオン、ポスフールのような施設が北国の商業の形である。老人社会としては交通が便利なこの地区は
すばらしい。老人ホームの施設しかこの地区を生かす方策はない。鉄道高架には反対。

○ 観光資源に恵まれながら外来客をもてなす街づくりがされていない。100年後を見据えた街づくりが必要
○ 信号機の点滅が統一されていないため、走行時間にロスがでる。もっと走りやすい道路にすべきだ。公
共施設が充実しているのに、一方通行など道路網の不備で活用できない面がある。

○ 賑わいを戻すには古い商売気質を捨てて、生産性の高いエリアにすること。少々のエネルギーでは成し
得ない。

○ 観光としては良いが日常生活では使用することがない場所。
○ 高架反対。旭小の跡地利用促進（街並が活性化されるものを）。各種整備は中活計画に沿った手戻りが
しないものを。

○ 郊外型大型店は十分であるが、現状には不満。デパートがない。
○ 年配の人が楽しく過ごせる場所がないので、郊外の大型店にいってしまう。
○ 本気で街を作る人が街をみないと盛り上がらない。
○ 駐車にお金のかからない郊外に行く。寄るところがない。
○ 大型空き店舗を使って何かやって欲しい。ホテルばかりではつまらない。
○ 遠いところの駐車場を利用しなければならないので、北大通に片側駐車できると良い。老人の住める住
宅を。低料金で絵を展示できる場所

○ 中心街に高齢者の楽しめる店がない。夜8時頃散歩に行ったのですが、寂しい、恐ろしい街でした。もう
いかないと思いました。

○ 大型無料駐車場をつくらなければ人はあつまらない
○ 空きビルで景観が悪い。人通りが少ない。商売をしている人の意識が低い
○ 中心市街地の衰退は商店云々ではなく、行きたくなる理由付けがない。都市計画を作り直す覚悟が必要
だ。駅裏の開発計画のない高架議論はナンセンスだ

○ シャッターを閉めた店が多く活気を感じない
○ 中心市街地だけに施設の充実を図っても意味がない。もっと各地域の利便性を考えた方が良い
○ 北大通にはデパートや老人の休むところがないので不便
○ ①釧路市は鉄道高架にしないと。、全体の活性化に連携しないのではないか。②幼稚園の子どもより遅
いときは昼に出勤しているのではないか(職員）

○ 中心街へ行っても何もないので行く気になりません。
○ 他の地域は駅周辺に活気がありますが、釧路は非常に活気がないのが残念。大きな施設(買い物、飲食、
遊び）を作って他の地域の人が来ても楽しめる町にしてほしい。当然地元の人も行ける様、大型の駐車
場は必要だと思います。

○ 考えてみると全体的に充実していない。駅付近、和商市場だけが良い。
○ 中心市街地は釧路の顔であるならば、市民の義務として条例を定めることくらいの気持ちで街づくりに
取り組まなければ将来真っ暗なのは間違いない。

○ MOOは当初入ったがここ数年いっていない。赤字が毎年出ているので公共施設にしたほうが良い。また、
目玉になる施設が何もない。水族館などの施設にしたほうが良い(同じ赤字を出すのであれば市民も納得
する）

○ 銀行・証券会社の１階ホールで個人医院や市民・高齢者のサークルや休憩場所として開放できないか。
三時にシャッターが閉まるのは市街地の衰退につながるのではないか。

○ 地元の野菜が少ない。地元の商店に頑張って欲しい
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○ デパートがないので札幌か東京で買い物している。大型スーパーがあってもギフトに使えないし、品物
が悪く、買い物が楽しくない。

○ 夜は居酒屋があるが、昼は行くところがなく、何も用事はない。
○ 公共交通が中心街を素通りしているので、人がこないことが一番の問題である。
○ 中心市街地がいつまでも中心市街地である必要はない。北大通を札幌の大通公園のように住民が憩える
場にできたら良い

○ 中心市街地って何だかよくわからない。何でいるのかもわからない
○ メインがない。ランチが充実する店があると人が集まると思う。「釧路でおいしいところ？」と聞かれ
ても答えるところがない。

○ 空き店舗の所有権移転などを促進し、居住者をふやす。北大通の金融、ホテルは庶民に関係のないもの
である

○ イベントや目的があっても駐車場がない。駐車料金をかけてまで街を歩きたいかは疑問。
○ 市街地に限らず釧路全体が駄目な気がする。ちょっとのことでは改善されない。
○ 遠いのであまり行かない
○ 活気がない
○ 夜の街に出るが、車の駐車があってタクシーが通れないところもある。目玉施設がない中心部には出な
い。

○ ＭＯＯ他空き店舗を安易に「役所」にして使用するのは何故でしょう。活性化に意味がない。
○ 活気がない。親しみの持てる店がない。都市としての環境整備は整っている
○ 漁業の街が水族館がない（造るべき）。客が見るところがないので、釧路にお金が落ちない。
○ 中心街の必要性があるのか。何故中心街なのか。湖の理由を広報しなければ誰も中心街に関心を持たな
い。

○ 駅周辺にデパート、スーパーがない。無料駐車場を作って欲しい
○ 「また来たい｣と思うような街に戻したい。観光客が店がなくて残念がっている。子育て支援センターの
ような施設を空き店舗を利用してつくると良いのではないか。

○ 再開発して１・２階を商業フロアー、その上に行政施設などをいれ、あまった土地は駐車場や公園にし
てはどうか。鉄道高架は活性化につながらない。旭山動物園のような知恵を出せば知恵は出てくる。

○ 家族で楽しめる施設が少ない。医療施設で土日にたらい回しにされたことがある。バリアフリーを心が
けて欲しい。

○ 一家に3台も4台も車がある地域なのだから、無料駐車場を完備しないと郊外にいってしまう。
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